



フンは今日も行く!

はちみつ通信

No.1 2013年6月

発行 はちみつ會

ホームページ <http://hachimitsukai.jimdo.com/>

2013 ゴールデンウィーク「福島親子・町田の森遊びツアー」への
たくさんのご協力、本当にありがとうございました!



はちみつ會より皆様へ――

きらきらした新緑から、紫陽花の青さがほんのり浮かぶ季節になりました。皆様も、お元気でいらっしゃる事と思います。

私たちははちみつ會が、「福島親子森あそびツアー」と題して5月の連休に、皆様と町田市大地沢青少年センターにて、楽しい休日を過ごしてから、早1ヶ月が経ちました。それでも、今、こうして思い出しますと、出会った方たちの笑顔や真剣な表情が心の中に浮かび、とても幸せな気持ちになります。

小さなはちみつ會が、素晴らしい休日を、皆様と過ごせたのも、多くの方々が、この企画にご賛同して下さい、様々な形でお力をお寄せくださったおかげだと思っております。本当にどうもありがとうございます。

去年の11月の企画の段階から、温かいご支援やご助言を多く頂き、何とか実現につなげる事が出来ました。おかげさまで、経費の42万円をご寄付から支払うことができました。連休中は、70人という沢山のボランティアの皆様を支えられて、安全に楽しい時間を過ごす事が出来ました。さらには、この小さな会の企画に快くご参加くださり、一緒になって楽しみながら森ツアーを作っていました、福島からの30人の参加の皆様。皆様、お一人、お一人にとっても感謝しております。本当にありがとうございました。

5月3、4、5日は、青い風が吹き渡る晴天に恵まれ、きつねはらっぱ冒険遊びさんとボランティアさんのサポートを受けて、子ども達は、思いっきり走り回ったり、木工で工作作りをしたり、おたまじゃくしや水遊びをしたりして楽しみました。なにぬの屋さんの「一寸法師」には、大人も子どもも、一寸法師の世界に入り込み、ほんとにリラックスして大笑いしました。

お父さんとお母さんは、整体とヨガをしました。ヨガでは、静かな部屋に心地よさそうな鼻がひろがり、笑いもひろがっていきました。

100個のマドレーヌや全員で作った柏餅。イタリアンレストランのシェフがサーバーするジェラート。そして近くの農家さんからも送られた野菜中心の料理にも多くの方のお力が集まって出来たものでした。

私たちははちみつ會は、不慣れなため、行き届かない事が多々あったことかと思えます。申し訳ありませんでした。

そして、この森ツアーを企画した時点では、実際にやることで何か見えてくるものがあるだろうと思っていましたが、既に準備の段階で多くの方から、何回も継続することが大切と教えられ、実際に継続して森ツアーをすることの大切さを実感致しました。

そこで、9月14、15、16日に「町田の森あそびツアー第2回」を行うことに致しました。

まだまだ、はちみつ會は、始まったばかりです。

また、ご協力をお願いすることになってしまいますが、どうぞよろしく願いいたします。

これから、梅雨と暑い夏が始まります。どうぞ、お身体にお気をつけ下さい。

はちみつ會 一同

2013GW「町田の森あそびツアー」への道のり

2012年11月「はちみつ会」設立！

- ★翌年3月ごろから、週1回のミーティングで話し合いをかさねました。
- ★町田市の後援をいただき、地域の大学や農家などに、ご協力のお願いに伺いました。講演会、生協のおまつりなど、さまざまな場で寄付の呼びかけもさせていただきました。
- ★新聞に記事が載って、ボランティアの申込みも続々入ってきました。
4/20 ボランティアオリエンテーションを開催。約15名が参加しました。
- ★福島から10家族(子ども17人・大人13人)の参加申込をいただき、ワクワク(楽しみ!)・ドキドキ(本当にできるかな?!)が高まりました……



2月、参加者募集の呼びかけのため福島へ



★2/15に、森あそびツアーのチラシを置くために福島に行ってきました。保育園の園長さんは、除染に多大な費用をかけても、子どもたちを外で遊ばせられるのは1時間しかないことや、普段の仕事に加え放射能対策も持続させなければならず、とても大変であることを話してくれました。「事故から2年たっても状況は変わらないのに、行政やマスコミの関心はどんどん薄れていく。東北の人は、怒らない、もっと怒っていいと言われるけど、怒っている余裕がない。」と言われていました。東京からこんなに近くの所で、こんな大変な事が起きている…それを福島に行って実感しました。

5/3
(金)

★15:00、大型バスで福島の皆さんが到着！！子どもたちはバスの中でもう仲良くなって、手をつないで降りてきました。

- ★大人は食堂でオリエンテーション。子どもたちは、お兄さん・お姉さんたちと一緒に、さっそく外で鬼ごっこです！長旅の後なのにホントに元気だね〜！！
- ★夕ごはんはボランティアの調理チームが担当。カレーライスおいしかったね〜♪
- ★お風呂に入っておやすみなさい。明日は何をしようかな？

5/4
(土)

- ★今日もいい天気！朝ごはんを食べて、子どもたちはさっそく外へ！！
- ★林の中に「きつねはらっぱ冒険遊び」さんが、木工コーナー、ハンモック、ぶらんこなど、わくわくするゾーンを作ってくれました。子どもたちは思い思いに走りまわって、ボランティアさんはへとへと〜；
- ★一番人気は何といってもおたまじゃくしすくい！男の子も女の子も夢中です。たくさん採ったね！
- ★おとうさん・おかあさんは、プロの整体師さんによる整体で、リフレッシュしてもらいました。野外のお茶会コーナーでは、さがみ生協病院の牛山先生を囲んで健康相談も開催しました。
- ★おやつのマフィンに、チョコペンでデコレーション。かわいいケーキがたくさんできたね〜♥
- ★「布しばい」なにぬの屋さんが登場！黄色いハンカチがいろんな食べ物になっちゃう歌や、いろいろ飛び出す「一寸法師」。子どもも大人も大ハマリ。なにぬの屋さんの歌が大流行！
- ★今日のごはん 昼：スパゲッティナポリタン 夜：おからのミートボールトマト煮込み、春野菜の胡麻サラダ、ひじきの煮物、リンゴゼリー。調理担当ボランティアさん、お疲れ様でした！



5/5
(日)

- ★さあ、今日も元気に遊ぶよ~~~~~！！
- ★高校生のボランティアを中心に、アクセサリーや小物づくりが女の子に大人気。
- ★おとなは、ヨガに参加しました。あまりに気持ちよくて、ぐーぐー寝息も聞こえてきました…^^;
- ★今日は子どもの日！おやつにみんなで柏餅をつくったよ。
- ★わらべうたの先生が来てくれました。手をつないで輪になって、大人も子どもいっしょに歌って遊びました。
- ★タごはんのあと、ラ・リchettaさんがジェラートをもってきてくれました！ほんとうにおいしかった~~~~！！
- ★お泊りといえばキャンプファイヤー！ギターや楽器も登場しました。みんなで輪になって、歌やゲームを楽しみました。火を見つめていると、いろんな思い出が浮かんでくるね。
- ★終わった後、残り火であぶって食べたマシュマロ、美味しかったね。
- ★今日のごはん 昼：ちらし寿司 夜：中華丼、中華風サラダ、たけのことふきの煮物、ジェラート！…ごちそうさまでした～！



5/6
(月)

- ★朝ごはんを食べたあとは、さよならセレモニー。「たくさん遊んだね」「おたまじゃくし、たくさん採ったね」「自転車に乗れるようになったね」……子どもたち一人ひとりに、手作りの金メダルで表彰式をしました。
- ★最後は、とびきりのスマイルで記念写真！
- ★福島の皆さんはバスでおうちへ……。バスの窓からいつまでも手を振ってくれた子どもたち。ほんとうにありがとう……！！！！



福島の子どもたち、おとうさん、おかあさんたち、町田にきてくれて、本当にありがとう！！ また会おうね！！



●福島の参加者の皆さんから ※終了後にいただいたメールからご了解を得て抜粋しています

- ◆たくさんの方々と交流ができ、みなさんの愛情を感じとても嬉しかったです。子供たちも久々に外で、のびのびと遊ぶことが出来て嬉しそうでした。
- ◆帰宅後も子供たちは、わらべ歌や、なにぬの屋さんの歌を口ずさんでいました。娘は「指あみ作品をおばあちゃんに作ってあげる」と意気込み、息子は「はちみつ会楽しかった。また、ある？」と聞いてくるほど満喫しました。息子は幼稚園で泥あそびが出来ず、もちろん福島で川や沼に近づくこともないので、おたまじゃくしすくいや、沢ガ二取りが気に入ったようです。また、たくさんの方々のボランティアさんたちに遊んでもらい、体をたくさん動かすことができました。大人の方も、整体・ヨガ・ハイキングでリフレッシュし、何よりも毎日笑って過ごすことができました。充実した4日間でした。
- ◆日常では経験出来ないこと、ゆっくりした時間、ハンモックに乗って見上げた自然、そして何よりもスタッフさんたちのあたたかさにとっても感激してきました。
- ◆うちの兄妹3人は2日間とも「鬼ごっこ」ばかりでしたが、ボランティアやスタッフの方々と遊べてホントにとっても楽しかったようです。以前は、町田のような自然の中の公園が大好きでしたが、今では除染の済んだ公園や校庭で走るしかありません。それでも一日中はできない状況です。……私は、整体もヨガも経験がなく興味があったので貴重な時間でした。母子共、沢山、いろいろな経験ができ心身ともに健康になった気がしました。
- ◆楽しかったー！！……この出会いが何よりの宝物です。

●ボランティアの皆さんから ※終了時にお書きいただいたアンケートから匿名で抜粋させていただきました

- ◆元気な子どもたちとたくさんふれあって、たくさん遊べて本当に楽しかったです。大地沢という自然の中で走りまわったりできたことが、また良かったと思います。
- ◆久しぶりに子どもと走り回って楽しかったです。福島の子供たちはホントに元気で、勝手にあだ名を付けられたりして、仲良くなれました。
- ◆子どもたちがイキイキと遊んでいる姿に感動しました。
- ◆あまりきちきちのスケジュールでなくて、子どもたちものびのび遊べたように見えました。
- ◆スタッフ・ボランティアの方々は望んでの参加で、決められた規約を守りつつ責任を持って行動しているので、とても好ましいと思いました。また福島の方も日を増すごとにリラックスされたように見受けましたので、とても嬉しいです。
- ◆一回目ということもあり、食事やイベントの集合などバラバラしてしまっているところはありませんでしたが、すごく良いツアーだと思います。子どもたちが元気に走り回れる空間を作ってあげることが大切だということを実感することができました。

お知らせ 2013年9月、次回のツアー企画を予定しています！

9月14日(土)～16日(月・祝) 2泊3日 場所：大地沢青少年センター(東京都町田市)
詳しいプログラム、参加者・ボランティアの募集日程などは、現在検討中です。

**はちみつ会では、これからも、子どもたちの保養企画をおこなっていきます。
ひきつづき、ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。**

●2013GW 町田の森あそびツアーにご協力いただいた皆様●

後援・町田市、協力(順不同)・きつねはらっぱ冒険遊び、ラ・リチェッタ、なにぬの屋、生活クラブ運動グループ町田市地域協議会、セカンド・ハーベスト・ジャパン、整体処りら福、カラダノミカタ、法政大学多摩キャンパスボランティアセンター、福島こども支援・八王子、母ちゃんず～こどもたちの未来をまもりたい～、子どもたちを放射能から守る福島ネットワーク、町田市福島県人一心の会、このか、鶴川教会、……

その他、多くの皆様のご協力をいただきました。本当にありがとうございました。